
   

Einwohnerversammlung 

Protokoll Nr. EWV/01/2018 
 

über die öffentliche Sitzung  
der Einwohnerversammlung am 22.11.2018, 

Ahrensburg, Reithalle des Marstalls, Lübecker Str. 8 
 

Beginn der Sitzung : 19:00 Uhr 

Ende der Sitzung : 20:18 Uhr 
 
 
Anwesend 
 

Vorsitz 
 

Herr Roland Wilde  
 

Sonstige, Gäste 
 

Frau Julia Fest Geschäftsführerin Stadtwerke 
Ahrensburg 

Herr Horst Kienel 
 
Herr Ulrich Heel 
 

Geschäftsführer Stadtwerke 
Ahrensburg 
Geschäftsführer badlantic 

 

Verwaltung 
 

Herr Michael Sarach  
Herr Thomas Reich  
Herr Peter Kania  
Frau Birgit Reuter  
Frau Julia Granse  
Frau Carina Last Protokollführerin 
 
 
Entschuldigt fehlt/fehlen 
 
 
 
 



   

Behandelte Punkte der Tagesordnung: 
 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung  
   
2. Festsetzung der Tagesordnung  
   
3. Entwicklung der Stadtwerke Ahrensburg GmbH  
   
4. Entwicklung der Badlantic Betriebsgesellschaft mbH - Planun-

gen zur Neubebauung 
 

   
5. Verschiedenes  
   
 
 
 
   
   



   

 
1. Begrüßung und Eröffnung der Sitzung 
   
 Herr Wilde begrüßt die anwesenden Bürgerinnen und Bürger, die Präsentan-

ten Herrn Kienel von den Stadtwerken und Herrn Heel vom „badlantic“, die 
Verwaltung und eröffnet die Sitzung. Er erklärt die Teilnahmeberechtigungen 
an einer Einwohnerversammlung laut $ 16 GO und erläutert den Umgang der 
Veranstaltung für die anwesenden Stadtverordneten. 
 
Herr Wilde spricht sich gegen die gleichzeitig stattfindende Veranstaltung der 
SPD-Fraktion aus. Anschließend verliest er die Ergebnisse der letzten Ein-
wohnerversammlung. 
 
Zum Beginn der Sitzung sind 39 Bürgerinnen und Bürger anwesend. 
 

  
  
  
   
   
   
2. Festsetzung der Tagesordnung 
   
 Bürgervorsteher Wilde verliest die Tagesordnung. Herr 

Prof. Dr. Hummeltenberg verliest seine Anregungen (siehe Anlage 1). 
 
Abstimmungsergebnis:  19 dafür 
       3 dagegen 
     17 Enthaltungen 
 
Die Verwaltung wird dementsprechend um Erledigung des Anliegens gebeten. 
 
Herr Siemers verliest ebenfalls seine Anregungen zum Thema „digitale amtli-
che Bekanntmachungen“, siehe Anlage 2. Der § 15 der Hauptsatzung ist 
dementsprechend anzupassen.  
 
Abstimmungsergebnis:  34 dafür 

 1 dagegen, 
 4 Enthaltungen 

 
Bürgervorsteher Wilde merkt an, dass diese Anregung in den Gremien weiter 
besprochen werden wird. 
 
Weitere Anregungen zur Tagesordnung bestehen nicht. Der Tagesordnung 
wird einstimmig zugestimmt. 
 

  
  
  
   
   



   

   
3. Entwicklung der Stadtwerke Ahrensburg GmbH 
   
 Zu Anfang dieses Tagesordnungspunktes sind noch immer 39 Bürgerinnen 

und Bürger anwesend. 
 
Herr Kienel hält die Präsentation, siehe Anlage. 
 
Anschließend stellt Herr Siemers eine Frage zur Brennstoffzellennutzung:  
Wie stehen die Stadtwerke zu Brennstoffzellen in der Zukunft? Herr Kienel 
antwortet, dass das BHKW weiter ausgebaut werden soll, bereits jetzt sind 
diese an einigen städtischen Gebäuden, wie z. B. bei der Grundschule am 
Schloss oder beim badlantic verbaut worden. Herr Siemers fragt weiter, ob 
dies auch im Bereich der einzelnen Wohnungen umsetzbar wäre bzw. ob es 
dies bereits der Fall sei. Herr Kienel antwortet, dass dies für Einzelhäuser bis-
her noch nicht umsetzbar wäre, da die Technik dafür noch nicht ausgereift ist, 
allerdings ist es für mehrstöckige Gebäude bereits machbar. 
 

  
  
  
   
   
   
4. Entwicklung der Badlantic Betriebsgesellschaft mbH - Planungen zur 

Neubebauung 
   
 Herr Heel hält die Präsentation, es sind noch 38 Bürger anwesend. Direkt im 

Anschluss hält Herr Kania seine Präsentation. 
 
Anschließend stellt Herr Jürgen Plage seine Anregung vor. Er wünscht sich 
dringend Stellplätze für Wohnmobile im Zuge des Umbaus des badlantic. Er 
merkt an, dass dadurch der Tourismus in Ahrensburg angeregt werden wür-
de. Herr Kania antwortet, dass im Zuge des Neubaus des badlantics Wohn-
mobilstellplätze in Betracht gezogen werden. 
 
Bürgervorsteher Wilde erklärt, dass die Anregung mit in die Gremien geht. 
 

  
  
  
   
   
   



   

 
5. Verschiedenes 
   
 Herr Andreas Puck merkt an, dass im Zuge einer Glasfaserkabelverlegung im 

Finkenweg vor 2 – 3 Jahren die Wiederherstellung der Fuß- und Radwege 
sehr zu wünschen übrig ließe. Die Wege wurden mit Betonstein zugepflastert, 
welche teilweise einen Zwischenraum von 4 cm haben. Herr Kienel beteuert, 
dass es normalerweise nicht so hinterlassen wird, sondern der Originalzu-
stand wiederherzustellen ist. Allerdings merkt er an, dass nicht alle Arbeiten 
durch die Stadtwerke verrichtet werden. Herr Kienel bedankt sich dennoch 
sehr für die Anregung. 
 
Herr Siemers bittet im nächsten Jahr um zwei Einwohnerversammlungen. 
Bürgervorsteher Wilde erklärt, dass es dieses Jahr aufgrund der Wahlen zu 
keiner zweiten Einwohnerversammlung kommen konnte. Herr Siemers hat 
den Wunsch, dass eine Versammlung im ersten Halbjahr 2019 und eine im 
Herbst 2019 stattfindet. 
 
Herr Vogt bittet die Liste der Ergebnisse vom letzten Jahr in das Protokoll 
aufzunehmen. Die Liste liegt dem Protokoll als Anlage bei. 
 

  
  
  
   
 
 
 
 
 
gez. Roland Wilde gez. Carina Last 
Vorsitzender Protokollführerin 
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